

Primer Ministro cubano preside visita gubernamental a Guantánamo

Image not found or type unknown



**Por Baracoa comenzó Manuel Marrero la visita gubernamental a la provincia Guantánamo.
(Foto:ACN)**

Guantánamo, 28 jun (RHC) El primer ministro de Cuba, Manuel Marrero Cruz, preside este miércoles la cuarta visita gubernamental a Guantánamo, para evaluar la marcha de los principales programas económicos y sociales, una continuidad de las efectuadas en noviembre de 2018 y 2019 y febrero de 2022.

La llegada del dirigente a territorio guantanamero se produjo por la ciudad de Baracoa, donde se reunió con las principales autoridades políticas y gubernamentales del territorio, encabezadas por Rafael Pérez Fernández, primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba en la provincia, y Alis Azahares Torreblanca, gobernadora.

Marrero Cruz chequeó el cumplimiento de las orientaciones de visitas anteriores y la estrategia de desarrollo municipal, como parte de una agenda que incluye el recorrido por centros productivos relacionados con las principales actividades económicas del segundo municipio en importancia de la provincia.

En el Consejo de Administración que se realiza en Baracoa, el primer ministro llamó a revisar la entrega de locales productivos y medios de transporte a formas no estatales, incluyendo nuevos actores económicos, según refiere el periódico Venceremos.

Insistió en que estos procesos tienen que analizarse de manera puntual, porque se corre el riesgo de que la empresa estatal pierda su capacidad productiva, su papel fundamental de la economía.

Pero sobre todo tenemos que pensar en el pueblo, dijo, porque no es lo mismo pagar un peso en una guagua estatal que 15 pesos, que es lo que cuesta una guagua arrendada en rutas suburbanas de Baracoa.

Lo mismo se aplica en el caso de la producción de materiales de la construcción, si hay privados que quieren producir está bien, que construyan sus instalaciones, pero tenemos que mantener nuestros tejares, porque la empresa puede ganar pero el gobierno pierde, porque luego tiene que comprar el ladrillo más caro, para construir viviendas, reflexionó.

El jefe de Gobierno insistió en la necesidad de crear estrategias para incrementar la producción de cacao para la nueva Fábrica de Chocolate, y la exportación; hay que entregar tierras, incentivar ese cultivo para generar divisas -se han exportado solo 55 toneladas- y producir chocolates para la población, remarcó.

Marrero Cruz abundó también sobre las dificultades con la entrada de recursos, causa fundamental del serio incumplimiento del plan de viviendas, puesto que solo se han terminado 62 de las 478 planificadas en el año, y actualmente más de la mitad de las viviendas en el municipio están en regular o mal estado, y existen tres mil 700 pisos de tierra.

Instó a incentivar los techos abovedados de ladrillos en el territorio, con cultura y capacidad para producir los ladrillos, ante la escasez de acero.

En la Ciudad Primada de Cuba está previsto que el Primer Ministro chequee además el programa turístico, del cual expresó que es necesario un rediseño del sector, para aprovechar mejor las potencialidades de la región y lograr ampliar las capacidades para atender el mercado nacional.

La fábrica de Chocolate Rubén Suárez Abella, donde se realizó un proceso de reconversión tecnológica para incrementar capacidades y líneas productivas de derivados del cacao, la Empresa Agroforestal y Coco de Baracoa, uno de los polos exportadores de la provincia e intercambio con el pueblo, forman parte además de los objetivos incluidos en la visita.

Posteriormente, en el municipio de Maisí visitará la Planta Desalinizadora, conocerá de la difícil situación del abasto de agua a la población, lo cual ha requerido del reforzamiento del tiro con pipas para el

suministro al oriental territorio, e intercambiará con el Consejo de la Administración Municipal sobre cumplimiento de la Estrategia de Desarrollo Municipal.

Según la agenda prevista, en la capital provincial de Guantánamo Marrero Cruz llegará hasta la Finca La Bonita, proyecto de desarrollo local para la producción de carne, leche y huevo, y recorrerá la minindustria de producción de materiales de la Construcción en “Cecilia”.

En intercambio con la administración provincial chequeará la implementación de las directivas generales para la prevención y enfrentamiento al delito, las ilegalidades e indisciplina sociales.

La visita gubernamental a Guantánamo este 28 y 29 de junio abarcará a todos los municipios con siete equipos de trabajo, integrados por vice primeros ministros, varios ministros y viceministros de sectores estratégicos.

Publica el periódico Venceremos que en El Salvador la visita llegó hasta la zona de Tumbalabana, en la cual se intercambió con el productor usufructuario agrícola Eliecer Samón Leyva, vinculado a la Unidad Empresarial de Base Agrícola de la Empresa de Café, quien con 20 hectáreas de tierra realiza producciones varias..

Vladimir Requeiro Ale, ministro de Finanzas y Precios, y Darío Delgado Cura, jefe del Departamento de Prevención y Enfrentamiento del Consejo de Ministros, dialogaron con el productor y autoridades provinciales y municipales sobre la contratación, la concertación de precios y la comercialización de las producciones.

Esta será una oportunidad para dar seguimiento a las indicaciones emanadas de visitas anteriores, las cuales tienen la intención fundamental de continuar conectando al gobierno nacional con la gestión local en los territorios.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/326856-primer-ministro-cubano-preside-visita-gubernamental-a-guantanamo>



Radio Habana Cuba